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economiza un tiempo pr,..lcioso y garantiza la exac
titud en el recuento de los votos. En ~l tambi~n se
hace referencia en particular a las dificult.ades con
que ha tropezado la Secretarfa en 10 relativo a este
ultimo punto.

5. En la 1256a. sesiOn plenaria, varios oradores
se pronunciaron a favor de instalar un dispositivo
mecanico, y se refirieron a las ventajas que dicha
instalaci6n tendrfa para que la labor de la Asamblea
General y de sus comisiones fuese mas eficaz.
Otros oradores expresaron ciertas reservas.

6. En Ia Quinta Comisi6n hubo nuevos cambios de
opiniones. Esta rechaz6, por mayorfa decisiva, una
propuesta encaminada a que no se recomendase
ning(tn cr~dito para 1964 a los efectos de instalar
un dispositivo mecanico de votaci6n, e indic6 en su
informe a la Asamblea el costo de la instalaci6n
del equipo, sabre una base experimental, durante un
ano, en el sa16n de la Asamblea General 0 en una
de las salas de comisiones, asf como el costo de los
trabajos preliminares que convendrfa emprend~r, a
fin de permitir, 8.i el experimento tuviese ~xito,

ampliarlo ulteriormente, sin incurrir en gastos ex
cesivos.
7. En el proyecto ~e resoluci6n [A/L.444/Rev.1]
que la delegaci6n de Dinamarca, junto \Jon otras de
legaciones, tiene el honor de proponer a la Asamblea
General para. su aprobaci6n, se autoriza al Secretario
General a disponer la instalaci6n, a trtulo experi··
mental, del equipo, al paso que se siguen las pautas

I sugeridas por la Quinta Comisi6n. Sin embargo, se
expresa que es preferible instalar inmediatamente
el sistema en el sal6n de la Asamblea General y no
en una de las salas de comisi6n. Tambi~n se dispone
que la Asamblea General examine, 10 antes posible,
los resultados del experimento que se reahzara en
el curso del pr6ximo perfodo de sesiones.

8. La (mica objeci6n real que se ha hecho a la pro
puesta de instalar dicho dispositivo mecanico para
registrar y contar los 'Votos en la Asamblea General
es la que se refiere al custo del experimento. No
se discute que con un sistema nuevo 0 mas moderno
- tanto si las votaciones son nominales 0 a mano
alzada - las operaciones podrfan ser absolutamente
claras, se economizarfa un tiempo precioso y se
lograr!a una exactitud completa. Ante todo, creo que
debemos recordar que representantes autorizados
de la Secretarfa han dicho en el Comit~ Especial,
en la Comisi6n Consultiva y en la Quinta Comisi6n
que las practicas actuales no les permiten asegurar
que los resultados de las votaciones que comunican
a los funcionarios de Ia Mesa sean absolutamente
exactos. Tal situaci6n, dada la importancia de las
decisiones que tomamos en la Asamblea General
sobre problemas mundiales, es evidentemente intole
rable e incompatible con la dignidad de la Organiza
ci6n. En cuanto a los gastos previstos, mi delegaci6n
y muchas otras estan convencidas de que se compen-

Presidente: Sr. Carlos SOSA RODRIGUEZ
(Venezuel a).
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TE MA 25 DEL PROGRAMA

Informe del Comite Especial encargado de estudiar
la mejora de los metodos de trabajo de la Asamblea
General (conclusi6n)*

1. El PRESIDENTE: Los miembros de la Asamblea
recordaran que cuando ~sta examin6 el tema 25
[1243a. sesi6n], se aplaz6 el examen de la cuesti6n
de la posible implantaci6n de procedimientos meca
nico.. de votaci6n hasta que la Quinta Comisi6n pre
sentase un informe. La Asamblea tiene ahora a la
vista, con fines de informaci6n, el informe de la
Quinta Comisi6n [A/5645]. Ademas, ha sido presen
tado un proyecto de resoluci6n copatrocinado por 16
Estados Miembros [A/L.444/Rev.1].

2. Sr. LANNUNG (Dinamarca) (traducido del ingl~s):

Mi declaraci6n al presentar el proyecto de resoluci6n
[A/L.444/Rev.1] no seralarga. Los EstadosMiembros
habran recibido ya datos adecuados y habr.an tenido
oportunidades suficientes para informarse de las
'\Tentajas que supone instalar en la Asamblea General
un dispositivo mecanico para registrar y contar los
votos.
3. En el informe del Comit~ Especial encargado de
estudiar la mejora de los m~todos de trabajo en la
Asamblea General [A/5423], que ~sta aprob6 por
unanimidad el 11 de noviembre de 1963 [1256a. se
siOn], se han dado P. la Asamblea, sobre todo en au
anexo VIII, explicaciones claras sobre el' funciona
miento del sistema previsto por el Comit~y los costos
comparativos del alql.li.l~r y de la adquisici6n del
equipo necesario. Los datos de que disponemos indi
can que los procedimientos mecanicos serfan muy
parecidos a los m~todos de votaci6n usados actual
ment~ en la Asamblea General, es decir, la votaci6n
levantando la mana 0 la votaci6n nominal. Las vota
clones serfan todo 10 claras que fuesen de desear;
cada delegaci6n verfa registrar sus propios votos,
as! como los emitidos por las demas delegaciones.
El ,recuento se efectuarfa mecanicamente, sin que
hublese ninguna posibilidad de error.

4. En su informe a la Asamblea General [A/5442],
la ComisiOn Consultiva en Asuntos Adminlstrativos
Y de Presupuesto tambi~n ha seiialado claramente
las ventajas del sistema, destacando sobre todo que
-- .-
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17. Asf, pues, todo 10 deliberado en los 6rganos
financieros, tanto en Ia Comisi6n Consultiva como en
la Quinta Comisi6n, no puede considerarse como
recomendaci6n a la Asamb1ea General para' que
apruebe tal decisi6n en sesi6n plenaria.

18. Ello significa que se confirma la conclusi6n
que extraje a.l principio, es decir, que ninguno de
los tres 6rganos a los que encomendamos el examen
de la cuesti6n present6 recomendaciones positivas
al respecto. lEs acaso ',rna coincidencia e1 que nin
guno de los tres 6rganos que examin6 esa c~,esti6n

se haya dirigido a nosotros con propuestas positivas
encaminadas a que se utilice inmediatamente ese
sistema; a dar, por asf decirlo, los pasos iniciales
para instalar en una 0 mas salas los aparatos co
rrespondientes, a fin de adaptar luego otras salas
de la Asamblea General para la utilizaci6n de ese
sistema?
19. Esto no es de ningUn modo una coincidencia.
Refleja las profundas divergencias de opini6n que
existen al respecto. Por ultimo, incluso la decisi6n
problematica sobre esta cuesti6n, la recomendaci6n
incierta y condicional de la Quinta Comisi6n, que
dice: si la Asamblea General adopta una decisi6n,
habra que desembo1sar tanto y cuanto fue aprobado
por 36 votos contra 8 y 30 abstenciones [1044a,
sesi6n]. Incluso 1a informaci6n relativa a las conse
cuencias financieras de esa decisi6n, la Quinta Co
misi6n resolvi6 presentarla en momentos en que 38
delegaciones, en una u otra forma, no apoyaban el
envfo de dicha informaci6n, que ahara tenemos a la
Vista, ni ese informe [A/5645]. S610 36 delegaciones
se pronunciaron a favor de prasentar dicha informa
ci6n, que en sI, como ya dije, no significa una reco
mendaci6n positiva 0 afirmativa sobre esta cuesti6n,

20. Tal circunstancia es expresi6n formal y conse
cuencia de las divergencias profundas surgidas en
e1 examen de esta cuesti6n en e1 Comit~ Especial
para la mejora de los metodos de trabajo. Esas di
vergencias se debran a que un numeroso grupo de
delegaciones consideraba en general que no con.venfa,
por ahora, dado que la Organizaci6n atraviesa par
una difrcil situaci6n econ6mica, examinar esa cuesti6n
como cuesti6n de primera importancia y adoptar al
respecto decisiones positivas.

21. Con ello se explica que el Comite Especial no
haya adoptado una decisi6n positiva, aunque ciertas
delegaciones y e1 asesor jurfdico que represent6
al Secretario General habfan exigido en forma muy
insistente que el Comite adoptase esa decisi6n. El
Comite se neg6 a hacerlo.

22. En las discusiones que despu~s tuvieron lugar
aqur en la Asamblea, en 1a Quinta Comisi6n y en la
Comisi6n Consultiva, se revelaron nuevas hechos (",
demostrativos de que las delegaciones que se habran
opuesto en el Comtte Especial a la implantaci6n de
ese sistema tenfan toda la raz6n.

23. Se adujo asimismo que, si se considerabr, ante
todo el aspecto financiero de la cuesti6n, las dHicul
tades de realizar las votaciones par el metodo
habitual, no justificaban de ningfin modo todos los
gastos que habrfa que hacer si se aprobase el pro
yecto de resoluci6n que estamos examinando.

24. Algunos de los representantes que hicieron uso
de la pa1abra en la Quinta Comisi6n sefialaron, por.
ejempl0, que con el sistema electrico de votaci6n
en 15 afios de funcionamiento se economizarfan, a 10
sumo 6.000 d61ares en cada una de las salas de se"
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saran con la economfa de tiempo que se obtenga.
Estimamos, pues, que el experimento merece inten
tarse', y que tendra ~xito, e invitamos a todas las
delegaciones a que voten a favor del proyecto de
resoluci6n que tenemos a la vista.

9. Sr. MOROZOV (Uni6n de Republicas Socialistas
Sovi~ticas) (traducido del ruso): Aunque la sala esM
medio vacfa (no son muchas las delegaciones pre
sentes 'al examinarse esta cuesti6n), se tiene la
impresi6n de que esta cuesti6n, que la Asamblea
General examina ya por segunda vez en sesi6n ple
naria, figura en la categorfa de las cuestiones inter
nacionales muy importantes de ~as cuales dependerfa
el porvenir de nuestra Organizaci6n.

10. Con una obstinaci6n digna de mejor causa, cier
tas delegaciones continuan empnfiadas en obtener que
la Asamblea General apruebe de prisa - repito,
apruebe de prisa - una decisU'm, que, si se la con
sidera teniendo en cuenta el monto total de los gastos
rea1es que posib1emente entrafie, alcanza e1 mi1l6n
de d61ares.

11. He dicho aquf que ciertas delegaciones estan
tratando de prisa, "bajo cuerda", literalmente en los
ultimos dras del actual perfodo de sesiones de la
Asamblea General, de 10grar a toda costa que se
apruebe una decisi6n que permitirfa al menos dar
los primeros pasos en esa direcci6n.

12. Demostrare que, al proceder asf, esas delega
ciones dan pruebas realmente de una prisa menos
que justificada, 0, para hab1ar con mas precisi6n,
absolutamente injustificada.

13. En efecto, la cuesti6n relativa all1amado "dis
positivo electrico para votar" en las Naciones Unidas
ha side tratada ya por tres 6rganos: primero, por
el Comite Especial encargado de estudiar la mejora
de los metodos de trabajo de la Asamblea General;
despues, por la Comisi6n Consultiva en Asuntos
A6ministrativos y de Presupuesto; y, por ultimo,
per la Quinta Comisi6n de la Asamblea General.

14. lQu~ es 10 que caracteriz6 a las deliberaciones
en e80S tres 6rganos? Ninguno de eqos lleg6 a la
conclusi6n de que era necesario recomendar a la
Asamblea General que aprobase decisiones como
Ia que se propone ahora [A/L.444/Rev.1]; ninguno
de esos 6rganos auxiliares especiales de Ia Asamblea
General tom6 una decisi6n sobre el fondo de la
cuesti6n.

15. El Comit~ Especial se abstuvo de llegar alma
conclusion definitiva en vista de las importantes di
vergencias de opini6n que se manifestaron en el
cursu del examen de esa cuesti6n. Dicho Comit~ no
recomend6 a la Asamblea General que adoptase tal
decisi6n. En consecuencia y a pesar de ciertas
inexactitudes de formu'.aci6n, en las que se han
apoyado las delegaciones que tratan de conseguir la
implantaci6n del procedimiento electrico de votaci6n,
qued6 perfectamente demostrado en el curso del
anterior examen de esta cuesti6n, en Ia 1256a. sesi6n
plenaria, que el Comite para 1a mejora de los me
todos de trabajo no recomend6 ese sistema ni adopt6
una decisi6n positiva sobre esa cuesti6n.

16. Lo mismo ocurri6 en los otros dos 6rganos
- los 6rganos financieros - que acabo de mencionar.
Ambos examinaron s610 las consecuencias de carac
ter financiero que podrran surgir si - repito, si
1a Asamblea General aprobase Ia decisi6n de utilizar
el sistema.
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retraso, pese a los esfuerzos, que yo calificar!a de
heroicos, de nuestro distinguido Presidente, que en
este sentido ha sentado, en comparaci6n con sus
predecesores, un ejemplo de actividad, tanto en las
cuestiones de organizaci6n como en la direcci6n de
nuestras sesiones. Como resultado de nuestra falta
de disciplina, las sesiones, 10 mismo que antes,
empiezan con demora.

30. En consecuencia, si se comparan esos 10 mi
nutos que en realidad se economizar!an con el hecho
de que habrfa que pagar inicialmente una suma su
perior al cuarto de mil16n de d61ares, 0 desembolsar
anualmente unos 80.000 d6lares, creo que a todos
aquellos que, pOl' su preparaci6n profesional, no son
copart!cipes en grandes monopolios, sino que, sen·~

cillamente saben manejarse dentro de los lfmites del
sueldo que perciben, se les pondrfan los pelos de
punta ante semejantes prDpuestas, que demuestran que
quienes las propugnan en realidad han perdido pOI'
ahora la noci6n de la relaci6n que existe entre las
medidas que patrocinan y los resultados practicos
que se obtendrfan con ellas.

31. Si algo merece ser calificado de falto de sentido
practico es justamente esta propuesta y tambilln el
camino pOl' el cual nos estan empujando en estos ul
timos momentos en que, por asf decirlo, "bajo cuerda",
no habillndose podido ni siquiera comprender como
es debido el fondo de estas cuestiones, votaremos
d6cilmente a favor de cosas como llstas y empezare
mos un trabajo que nos llevara a un punto en que, en
total, malgastaremos un mill6n de d(.l.ares, que se
podr!an utilizar en atender muchas de las necesidades
que tiene nuestra Organizaci6n en forma mucho mas
racional y beneficiosa.

32. No hablo de que 'ese mi1l6n de d6lares constituye
tlJ.la pesada carga en el presupuesto de lluestra Orga
nizaci6n, que siempre sin ella ha side desmesurado,
a veces con fundamento y la mayorfa de las veces
sin raz6n alguna.

33. POl' esto al examinarse esta cuesti6n en el
Comitll Especial, en la Quinta Comisi6n y en la Co
misi6n Consultiva nos pronunciamos y votamos en
contra de decisiones de esa clase.

34. Ahora me ocupare del proyecto de resoluci6n
expuesto en el documento A/L.444/Rev.1, que ahora
se nos propone que aprobemos. Es muy poco 10 que
tengo que anadir a 10 que ya he dicho. El parrafo 1
de dicho proyecto dice:

tl Autoriza al Secretario General a disponer la
instalaci6n, a trtulo experimental, pOl' un ano, de
equipo eillctrico de votaci6n en el sa16n de la
Asamblea General y a efectuar otros trabajos de
car,acter preparatorio, en una 0 dos salas de co
misi6n, de forma que resulte posible, si el expe
rimento tiene llxito, ampliar ulteriormente el sis
tema sin incurrir en gastos excesivosj"

Creo que este proyecto es absolutamente inaceptable
pOI' las cor:sideraciones de principio que he tenido
el honor de exponer hace un momento.

35. La reserva que figura al final de este par-rafo
y que termina con las palabras "sin irwurrir en
gastos excesivos", reserva que, pOI' as! decirlo, es
una reverencia, no cambia en nada su esencia, pues
e6 absolutamente evidente, a juzgar pOI' todos los
datos disponibles, que el costo total de dichas me
didas ascender!a a alrededor de un mi116n de d6lares,
y, si, desde el punta de vista de quienes preconizan
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siones, al paso que los gastos anuales de instalaci6n
del sistema ascender!an a unos 20.000 d61ares anuales.

25. Tomemos otro ejemplo. Del informe presentado
al secretario General sobre esta cuesti6n [A/5423]
se desprende que la compra de los dispositivos para
votar y su instalaci6n en una sala (n6tese, s610 en
una sala) costar!a mas de un cuarto de mi1l6n de
d61ares, 0 para ser mas precisos, 268.700 d6lares.
Si en vez de comprar el equipo se 10 alquila - dicho
sea de paso, en el proyecto de resoluci6n nada se
dice sobre si el equipo se comprara 0 se alquilara 
aunque hay una gran diferencia en la cuantfa de los
desembolsos en uno y otro caso, los gastos anuales
representar!an tambilm una suma bastante importante:
78.700 d61ares. Y todo esto se hace para economizar
los pocos minutos que llevan las votaciones.

26. Cabe hacerse una legrtima pregunta que, dicho
sea de paso, surgi6 ya en el curso de las anteriores
discusiones: esta decisi6n y esta manera de proceder
son reahnente el medio de acortar radicalmente el
tiempo que demandan las sesiones plenarias y las
sesiones de las comisiones, 0 bien los quepreconizan
entusiastamente la implantaci6n del sistema eillctrico
se han dejado llevar hasta tal punta poria idea que
la han convertido en un fin en s!, 01vidando que ese
sistema, como todos los demas sistemas mecanicos
al servicio de las Naciones Unidas, es solo un medio
y no un fin. Existe la impresi6n de que algunos de los
entusiastas partidarios de este sistema se 10 imaginan
como algo aparte de nuestra actividad practica y
tratan de impiantarlo pOI' motivos que poco tienen
que vel' con la racionalizaci6n real y la organizaci6n
positiva de los trabajos de la Asamblea General.

27. En efecto, en el curso de.. :';ecimosllptimo perfodo
de sesiones de la Asamblea General en cada sesi6n
plenaria se vot6 en general, pOl' tllrmino medio, una
vez y media. Disculpenme si presento un promedio
con cifra decimal, pero llse es el resultado que
dieron las cifras, y no cabe oponerse a ellas. Repito,
en cada sesi6n plenaria hubo, pOI' tllrmino medio,
una votaci6n y media: una votaci6n fue levantando
la mano y la mitad de la otra fue nominal. Para efec
tuarlas en terminos generales se tard6 unos 13
minutos. Asf, pues, para economizar 10 minutos en
una sesi6n plenaria, hay que gastar en total mas de
un Quarto de mill6n de d61ares, 0 desembolsar
anualmente unos 80.000 d6lares.
28. POl' supuesto, para quienes no tienen la intenci6n
de cargal' con esof,3 gastos 0 se disponen a cargarlos
simb6licamente, en un monto que se expresarfa en
centesimos de tanto pOI' ciento, quiza estas consi
deraciones no produzcan la debida impresi6n. Pero
todos nosotros aquf, Miembros de una misma Orga
nizaci6n, y prescindiendo de la medida en que con
tribuyamos a financial' los gastos de nuestra Organi
zaci6n, ya sea grande 0 pequena, debemos proceder
con un estricto sentido de econom!a. Imag!nense
pOl' un momento que, en la vida cotidiana, hombres
de negocios de una sociedad pOI' acciones cualquiera,
reunidos para aprobar los gastos propios de su ges
ti6n, hubiesen recibido calculos de esa indole y
despues, pese a tOdo, resolviesen efectuar esos
gastos.

29. Creo que toda persona con sentido comUn no
podrfa certificar su madurez ni podr!a convenir en
que esa era la decisi6n mas prudente que cabfa tomar
en tales circunstancias. Sin embargo, es bien sabido
que muchas sesiones plenarias de la Asamblea Ge
neral, para desgracia nuestra, empiezan todavfa con
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a las treinta delegaciones que no apoyaron el pro
yecto de resoluci6n, a que apoyen la razonable tran
sacci6n propuesta pOl' nosotros, que consiste en
suprimir el parrafo 1 de la parte dispositiva del
proyecto y mantcl1er la parte restante del mismo, 10
que nos permiUrra estudiar a fondo esta cuesti6n
sin prisas y con tranquilidad, procediendo una vez
mas a dicho examen en un ambiente normal viable
con la participaci6n de todos nuestros colegas, mu
chos de los cuales se han ido ya de Nueva York y
estan en el avi6n 0 navegando pOl' el Oc~ano Atlantica
y que volveran para el pr6ximo perfodo de sesiones.

41. Sr. SINGH (India) (traducido del ingl~s): Hemos
escuchado con el debido respeto la declaraci6n del
representante de Dinamarca, quien present6 y ex
plic6 el proyecto de resoluci6n [A/L.444/Rev.1] y
tambi~n la del representante de la Uni6n Sovi~tica.

Tratar~ de mencionar muy sucintamente las etapas
que recorri6 este documento antes de Hegar a la
Asamblea General y que Ie han permitido contar
con este amplfsimo patrocinio, que, en mi opini6n,
es fndice del inter~s y la simpatfa de la Asamblea
bacia la medida que se propnne introducir con este
proyecto de resoluci6n.

42. Creo que todos admitimos que poco a poco, quiza
imperceptiblemente, han ido ocurriendo ciertos cam
bios en los m~todos de trabajo de nuestra Organiza
ci6n en el curso de los diecisiete ultimos afios j Y
como el numero de Miembros sigue aumentando, y
quiza llegue a 120 6 125 dentro de poco, convendrra
que pensasemos en la forma de simplificar nuestros
m~todos de trabajo y ganar tiempo.

43. Me guardar~ muy bien de comentar cualquier
propuesta contraria a este proyecto de resoluci6n.
En cuanto a la crftica del representante sovi~tico,

desearfa simplemente sefialar a la atenci6n de la
Asamblea el parrafo 5 del documento A/5423, en el
que aparece su nombre entre los mie1.")ros del
Comit~ Especial encargado de estudiar la mejora de
los m~todos de trabajo de la Asamblea General. En
el mismo documento encontramos la declaraci6n
siguiente: "El presente informe fue aprobado par
unanimidad el 27 de mayo de 1963".

44. Despu~s de preparado el informe del Comit~

Especial en cuyos parrafos 57 y 58 se plantea par
primera vez la propuesta relativa a la implantaci6n
de procedimientos meo§.nicos de votaci6n, la Comisi6n
Consultiva en Asuntos Administrativos y de Presu
puesto present6 un informe al respecto [A/5442].
Esos dos documentos constituyeron despu~s la base
del informe del Secretario General de 2C de octubl'e
de 1963 [A/C.5/991]. Dicha cuesti6n volvi6 a sel'
examinada porIa Comisi6n Consultiva, la cual in
form6 al respecto en el parrafo 12 de su informe
del 12 de noviembre de 1963 [A/5604].

45. La cuesti6n rntegra fue presentada para su
examen - repito, "examen" y no decisi6n - a la
Quinta Comisi6n el 19 de noviembre de 1963 [1044a.
sesi6n].

46. A base de esas deliberaciones, recibimos el
informe de la QUinta Comisi6n de 9 de diciembl'e
de 1963 [A/5645], que menciona la discusi6n antel'io~

en sesi6n plenaria del informe del Comit~ Especial,
resultado de 10 cual fue la aprobaci6n de la resolu
ci6n 1898 (XVIII), en que se seBala cu§.nta simpatra
habfase manifestado a favor de la propuesta, as!
como el deseo de la Asamblea General de que se Ie
sefialasen normas adecuadas y la forma en que debra
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esa resoluci6n, e110 no supone gastos extraordinarios,
la cuesti6n serra entonces puramente plat6nica. No
sotros estamos acostumbrados a contar con cuidado
las sumas que gastamos; somos responsables ante
nuestro pueblo y ante nuestro Gobierno de cada cen
tavo que se gasta en el prcsupuesto de las Naciones
Unidas, y declaramos que votaremos contra dicho
p§.rrafo. Ademas, si se retuviese ese p§.rrafo, pese
a las muy sensatas consideraciones que acaban de
exponerse contra dicho gasto absolutamente injusti
ficado de los recursos de nuestra Organizaci6n; si
ese parrafo, repito, se mantuviese en el texto de la
resoluci6n, nos reservamos el derecho de extraer
las conclusiones necesarias, que podrfan poner fin
a semejante despilfarro de los recursos de las Na
ciones Unidas, despilfarro que no tiene ningCm fun
damento ni ninguna raz6n de ser.

36. Nos reservamos el derecho de estudiar esta
cuesti6n y de adoptar las medidas que estimemos
necesarias para no participar en decisiones de esa
clase relacionadas con gastos de dinero para fines
que no mejoran nuest.ro trabajo de ninguna manera,
y en general en decisiones que, en resumidas cuentas,
no tienen absolutamente nada que vel', en el fondo,
con la organizaci6n de nuestro trabajo y con la ac
tividad de las Naciones Unidas.

37. Si se suprime el parrafo 1 del proyecto de
resoluci6n, estamos dispuestos a no oponernos al
p§.rrafo 2 ni al preambulo, en cuyo caso el sentido
del proyecto de resoluci6n se reducirfa a pedir al
Secretario General que incluyera en el programa
provisional del decimonoveno perfodo de sesiones
un tema titulado "Instalaci6n de un sistema mecanico
de votaci6n".
38. POl' nuestra parte, consideramos que no hay
ninguna raz6n para continual' el debate sobre esta
cuesti6n en afios venideros, 0 mientras no se pro
duzca un cambio substancial en la situaci6n finan
ciera de nuestra Organizaci6n. Sin embargo, teniendo
en cuenta que varias delegaciones tienen un inter~s

definido en ello, considerarfamos posible, a trtulo
de tran13acci6n razonable, acceder a que se reexamine
esta cuesti6n, no en un ambiente de premura, no
"bajo cuerda", no en los ultimos dfas de la Asamblea
General, sino para estudiar detenidamente una vez
mas los fundamentos de la cuesti6n, incluso los
calculos respectivos. Entonces quiza podrfamos exa
minar una vez mas esta cuesti6n en nuestros 6rganos
auxiliares, a fin de que la Asamblea General no
se viese precisada, como ocurre ahora, a adoptar una
decisi6n sin contar con ninguna recomendaci6n de
dichos 6rganos, que han estudiado la cuesti6n y que
no nos han presentado, como ya dije, una recomen
daci6n positiva al respecto.

39. En una palabra, nos oponemos a que se adopte
una decisi6n de ese tipo con premura, en condiciones
en que imperan indudablemente elementos especula
tivos creados en torno a la idea mismad& que, cueste
10 que cueste, en el presente perfodo de sesiones,
contra la oposici6n activa y pasiva de ciertas dele
gaciones aquf representadas, hay que hacer pasar
con mafias e imponer esta decisi6n, que supone tan
grandes gastos.
40. Si se mantuviese el parrafo 1 en el proyecto de
resoluci6n propuesto, votaremos en contra del pro
yecto por los motivos que acabo de exponer. Exhor
tamos a todas las delegaciones que se opusieron
pasivamente a que esta decisi6n se aprobara en e1
Comit~ Especial y en la Quinta Comisi6n. es decir,
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54. En cuanto al trabajo a trtulo experimental que
debera realizarse en una 0 dos salas de comisi6n,
hemos dejado que el jefe ejecutivo de esta Organiza
ci6n proceda con cierta flexibilidad.

55. Somos partidarios de este proyecto de resolu
ci6n, no porque deseemos que el dinero de esta
Organizaci6n se gaste innecesaria 0 indebidamente,
sino porque, al hacerse ese gasto ahora, quiza sean
mayores las economfas que obtengamos mas tarde.
Esta posibilidad no es remota, si nos atenemos a las
oponiones expuestas pOl' el Comit~Especial encargado
de estudiar la mejora de los m~todos de trabajo de
la Asamblea General. Al presental' este proyecto de
resoluci6n, nuestro pensamiento quiza sea con vistas
a economfas a largo plazo, y no a gastos inmediatos.

56. El representante de la Uni6n Sovi~tica senal6
que en este proyecto de resoluci6n se advertfa una
falta de sentido practico. Me limitar~ a decir que
el mismo argumento se adujo en la Quinta Comisi6n
con respecto a la Escuela Internacional. Me permito
afirmar que hay ciertas actividades en nuestra vida
nacional e internacional respecto de los cuales no
pensamos en i~.i.~minos de negocios y de balances
comerciales. En. esa . categor!a figuran, segUn mi
modo de vel', las escuelas, los parlamentos nacio
nales y quiza este parlamento internacional. que es
el mas sagrado de todos los parlamentos.

57. A modo de resumen, perm!taseme sefialar a esta
Asamblea que no debe considerarse excesivo, si
sobre un presupuesto bruto de 105 6 106 millones
de d6lares pOl' ano, la Asamblea aceptase - tras
examinar debidamente la mejora de nuestros m~todos
de trabajo y a fin de modernizarlos y de economizar
tiempo - sufragar un gasto extraordinario de 12.000
d6lares pOl' ano. Ahora bien, esta fue una cifra que
dio el representante de Hungr!a, quien hab16 exten
samente sobre ese punta en la Quinta Comisi6n y
trat6 de demostrar que, a la larga, quiza pUdi~semos

efectuar un gasto' extraordinario, previas las deduc
ciones correspondientes, de unos 12. 000 d6lares pOl'
ano; y ~sta no es necesariamente una cifra que acep
temos nosotros, los copatrocinadores. Pero incluso si,
para facilitar el argumento, se aceptase esa cifra,
lno es acaso justo considerarla teniendo en cuenta
las mejoras y la economfa de tiempo para una 01'
ganizaci6n con un presupuesto de 105 6 106 millones
de d6lares?

58. Sr. MATHEW (Reino Unido) (traducido del in
gl~s): Antes de votar sobre el proyecto de resoluci6n
[A/L,444/Rev.1], descrito tan bien y con tanta e10
cuencia pOl' e1 representante de Dinamarca, a1 pre
sentarlo, desearfa referirme a uno 0 dos puntos ex
plicando el voto de mi delegaci6n, que se propone
apoyar dicho proyecto de resoluci6n.

59. Al proceder asf, tomamos nota ante todo de dos
puntos relativos a1 calculo de los gastos. Primero,
e1 calculo de los gastos se basa en. e1 estudio de un
solo aistema electr6nico. Ahora bien, los que tenemos
antecedentes y experiencia en asuntos parlamentarios
sabemos que hay varios sistemas e1ectr6nicos y de
otra fndole y quiza hayamos tenido que vel' con ellos.
S~ que el propio :,",P"1resentante de Dinamarca conoce
algunos de esos Slb"..3mas. En otras parses no s610
hay distintos tipos de equipo e1~ctrico, sino tambi~n

sistemas no electr6nicos que me parece que casi
todos tienen las ventajas del sistema e1ectr6nico,
es decir, primero rapidez en e1 registro de los votos
y, segundo, exactitud absoluta.
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proceder para cerciorarse de que no se hiciese in
debida e innecesariamente ningfin gasto.

47. Cuando la cuesti6n lleg6 a la Quinta Comisi6n,
la cuesti6n principal que se examin6 tenfa dos as
pectos: el primero consistfa en elegir el momento
oportuno para establecer el nuevo sistema mecanico
de·votaci6n. Si el Comit~ Especial recomendaba que
quiza se necesitase mas adelante dicho nuevo sistema,
habra que adoptar ciertas medidas de cara(~'.r ex
perimental, que asegurasen que era necesario y
posibl? su implantaci6n.

..
48. En cuanto al momento oportuno para ello. la
consideraci6n principal que gui6 nuestras delibera
ciones fue que los principales trabajos de conserva
ei6n y mejoramiento estructural de la Sede de las
Naciones Unidas se habran previsto para 1964 y que
pOl' 10 tanto serfa muy facil realizar entonces un
experimento de esa clase, cuando se quitarfan y
repondrfan las alfombras, los asientos, los cables e
instalaciones el~ctricas, etc. Eso en cuanto a la
elecci6n del momento oportuno.

49. El otro aspecto sobre el que tenfa que decidir
la Quinta Comisi6n era saber si el experimento
debra realizarse en el sa16n de la Asamblea, 0 en
una de las salas de comisi6n. ,Es evidente que el
sa16n de la Asamblea es el mayor de todos los lu
gares de reuni6n y que las votaciones revisten allf
importancia maxima. Despulls de una discusi6n en
debida forma y a instancias, segUn recuerdo, del
representante de Nueva Zelandia, el Jefe del Gabi
nete, 81'. Narasimhan, hizo acto de presencia ante
la Quinta Comisi6n y dio su opini6n. Basandose en
esa opini6n, en las recomendaciones del Secretario
General y de la Comisi6n Consultiva, y con la inicia
tiva e insistencia del Comit~ Especial, la Quinta
Comisi6n resolvi6 hacer la recomendaci6n que hizo.

50. La Quinta Comisi6n no ignoraba las consecuen
eias financieras de la propuesta y en ellas, como 10
indica el acta de la 1044a. sesi6n de la Quinta Comi
si6n, se tenfan en cuenta todos los factores 0 aspectos
que indicaban la necesidad de hacer ese gasto.

51. Los gastos que acal"ree ese experimento deben
eonsiderarse desde dos aspectos. En primer lugar, si
no se efectuase ese gasto ahora, dentro de tres 0
euatro anos, si la necesidad se agudizase, quiza nos
vi~semos obligados a gastar pOl' 10 menos tres 0
cuatro veces mas de 10 que tendr!amos que gastar
ahora.

52. El otro aspecto era saber si se justificaba 0 no
el gasto de 38.000 d6lares como alquiler del equipo.
Pero, como 10 sugiere la expresi6n "medida a trtulo
experimental", no se podrra aconsejar a la Organi
zaci6n que adquiriera el dispositivo mecanico de
votaci6n a esta altura del experimento. Elresultado
10 tiene ante sf la Asamblea en forma de un informe
de la Quinta Comisi6n sobre el particular [A/5645]
en que nada se ha ocultado ni menospreciado.

53. Estimamos que la redacci6n de la recomendaci6n
de la QUinta Comisi6n era un poco vaga. En e1 curso
de las deliberl:l.oiones en esa Comisi6n, se puso de
manifiesto el sentir general de que la mayorfa de
nosotros consideraba que las necesidades del sal6n de
la Asamblea eran mayores y mas urgentes; y los
copatrocinadores trataron, en consecuoncia, de in
dicar en el proyecto de resoluci6n que, e. nuestro
parecer, se debra dar preferencia al sal6n de la
Asamblea.
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67. Sr. YOST (Estados Unidos de Am~rica) (traducido
del ingl~s): No deseo eomplicar aUn mas el problema,
perc estimo que es preciso hacer una observaci6n.
La cu.esti6n de la votaei6n por medios electrieos
fue estudiada a fonda en el Comite Especial durante
varias semanas, y se analizaron detenidamente sus
ventajas y desventajas. A decir verdad, no nos resal
vimos firmemente a determinar si preponderaban las
ventajas 0 las desventajas, perc estimamos, en suma,
que las ventajas eran tales que vaUa la pena hacer
el experimento. Por 10 tanto hemos apoyado invaria
blemente la propuesta, formulada per primera vez
en el Comite Especial, de que se ensayase ese sis
tema, a trtulo experime~ltal, en una de las salas de
comisi6n, y que, como en el afio entrante deberian
hacerse trabajos de reconstrucei6n, debfa aprove~

eharse tal oportunidad para efeetuar ciertos trabajos,
de caracter preparatorio, en Cltras salas, a fin de que,

que ~ste armonice con el decorado del sal6n en que
estamos reunidos.

64. Deseo afiadir que las difieultades con que ha
tropezado la Seereto.r!a en el rf'fJUer.to de los votos
y en la obtenei6n de un resultado rapido yexacto
en las sesiones plenarias de la Asamblea General
han ocurrido tambi~n en las salas de eomisi6n, y
qUiza easi con la misma· freeueneia que en la propia
Asamblea. Por 10 tanto espero que esto se tenl~a

en cuenta y que se efectue una labor preparatoria
en las otras dos salas.

65. Despu~s de haeer estas observaeiones, mi dele
gaci6n esta dispuesta a apoyar la propuesta que tan
bien formu16 el representante de Dinamarca, y que
fue presentada por la India y lOB demas parses eo
patrocinadores. Esta propuesta tiende a que se ins
tale, a trtulo experimental, un equipo el~etrico de
votaci6n en el sa16n de la Asamblea General, y a
efectuar trabajos de caracter preparatorio en una
o dos salas de comisi6n, segUn corresponda, de for
ma que resulte posible, si e1 experimento tiene exito,
ampliar ulteriormente el sistema sin incurrir en
gastos excesivos. En consecuencia mi delegaci6n
esta dispuesta a apoyar este proyeeto de resoluei6n.

66. Sr. TARDOS (Hungr!A) (traducido del ingles):
En el curso del debate sobre este tema en la Quinta
Comisi6n, la delegaei6n de Hungrfa se opuso a la
instalaci6n de un sistema meeanieo de votaci6n.
Presentamos una serie de hechos y eifras convineen
tes en apoyo de nuestra posici6n, que no es necesario
repetir ahora, pues figur:m en el informe de esa 00
misi6n. En nuestros argumentos conelufamos que la
instalaci6n de un sistema mecanieo de votaci6n su
pondrfa por 10 menos una perdida anual de 12.000
d6lares por sala, en eomparaei6n con 10 que costarfan
las medidas sugeridas por mi delegaei6n para eeo
nomizar mas tiempo y lograr mayor exactitud en el
recuento de los votos. Dada la situaci6n finaneiera
en que se encuentra la Organizaci6n, esta no puede
permitirse ese lujo. Por 10 tanto, en la Quinta Comi
si6n la discusi6n vers6 no s610 sobre el momento y
el lugar apropiados para el experimento, como dijo
el representante de la India, sino tambien sobre si
convenfa 0 no hacerlo. Puesto que los patrocinadores
del proyeeto de resoluci6n [AIL. 444/Rev.1] desecharon
las opiniones de mi delegaci6n asf como las duclas
sobre la utilidad de la implantaci6n del sistema que
varios representantes expresaron en la Comisi6n,
mi delegaci6n se vera obligada l:1 votar en contra del
proyeeto de resoluei6n tal eual ha side presentado
ahara.
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62. El segundo punto en el examen del calculo de
los l~astos que tenemos a la vista estriba en que se
basan realmente en el costo de instalaci6n en las
salas de comisi6n y no en el sa16n de la Asamblea
General. Nosotros, en la delegaci6n del Reino Unid'o,
suponemos, por supuesto, que se invitara a otras
empresas de los Estados Unidps y de otros parses
a que ofrezcan sus condiciones y precios respe9ti.vos.
Acogemos eso con agrado as! como, por Eupuesto,
el analisis minucioso que seguira naturalmel1te, y,
como resultlitdo de ello, el sistema que se elija sera
el mas· eficaz, el mas apropiado y el mas econ6mico
que sea posible instalar en la camara en que nos
encontramos.

63. Desearfa afiadir que esperamos que al examinarse
los sistemas que habran de ofrecer las distintas
empresas, se tengan en cuenta, ademas de las oon
sideraciones puramente tecnicas, tales como la efi
eaeia del sistema y su financiaci6n, el aspeeto est~

tieo. Creo que, entre los presentes en estaAsamblea,
somos quiza varios los que reeorJamos haber visto
sistemas eleetr6nieos en que los tableros registra
dores se hallaban eolocados sobre el estrado presi
deneial 0 en las paredes de una sala, 10 eual era muy
antiest~tieo y desentonaba con la decoraei6n del
recinto. Espero que no se deseuide el aspeeto est~tieo,

pese al aseendiente que puedan tener las opiniones
mas tecnieas de los que instalen el equipo, y espero

60. Si se me permite, desearfa referirme muy
brevemente a un sistema no electr6nico que vi fun
cionar en la Dieta del Jap6n. No dude de que el re
presentante del Jap6n podra dar a los miembros
mas detalles al respecto. Es un sistema de fichas
de distintos colores que, en el momento de votar,
los miembros de la Dieta entregan a mensajeros;
~stos las llevan al estrado presidencial, donde se
las coloca en cajas de madera provistas de escalas,
de tal modo que la Mesa puede determinar rapida
mente el numero de los votos emitidos a favor y
en contra, as! como las abstenciones. Este es un
sistema sencillo, su funcionamiento exige muy poco
cuidado, es de fndole puramente irsica, y funciona
sin energfa el~ctrica ni ning(m dispositivo electr6nico,
y sin que se necesite ninguna otra cosa; tiene la ven
taja no s610 de su sencillez, sino tambi~n de la ra
pidez en el recuento de los votos.

61. Desearfa afiadir aquf que, como parlamentario,
creo que debemos tener en cuenta que el acto de
votar tiene un valor simb6Hco ademas de su valor
practico. No debemos considerarlo con criterio rf
gido y creer que es tinicamente cuesti6n de registrar
la posici6n que adopte un miembro cualquiera 0,
trat1indose de esta Asamblea, una delegaci6n. En la
Camara de los Comunes, por ejemplo, hemos prefe
rido siempre el acto Hsico de votar, es decir, cada
uno de los miembros del Parlamento debe encontrarl.3e
realmente en el lugar reservado a los que votan
afirmativamente 0 en el lugar de los que votan ne
gativamente, y presentarse ante los secretarios que
reglstran los votos. Creo que hay algo de valor, algo
virtuoso, algo magicc si se quiere, en el simb6lico
acto Hsico con que un miembro registra su voto por
el hecho de presentarse ~l personalmente a votar.
Creo que quiza deberfamos tener en cuenta, cuando
se proceda a realizar este experimento, que ese
aspecto de Ia votaci6n tiene cierto m~rito,que deberfa
haber cierta ceremonia ritual y trascendente en 10
que, despues de todo, es el punta culminante de un
debate, 0 sea, el momento de adoptar la decisi6n.

6
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sentante de la Uni6n Sovietica, si no se hacen obje
ciones, pondr~ a votaci6n en primer t~rmino el
parrafo 1 de la parte dispositiva dei proyecto de
resoluci6n.

Se procede a votacic5n nominal.
Efecruado el sorteo por el Presidente, corresponde

votar en primer lugar a Ia Republica Centroafricana.
Votos a favor: Republica Centroafricana, Chad,

Chile, China, Congo (Brazzaville), Costa Rica, Chipre,
Dahomey, Dinamarca, Finlandia, Francia, Guatemala,
India, Indonesia, Irak, Irlanda, Israel, Italia, Jamaica,
Jap6n, Kuwait, Liberia, Libia, Luxemburgo, Mada
gascar, Malasia, Nepal, Pafses Bajos, Nigeria,
Noruega, Pakistan, Panama, Paraguay, Sierra Leona,
Sudafrica, Espana, Suecia, Tailandia, Turqura, Re
publica Arabe Unida, Reino Unido de Grfu'1 Bretana
e Irlanda del Norte, Venezuela, Yugoslavia, Afganistan,
Argentina, B~lgica, Bolivip. Lrasil, CamerUn, Canada.

Votos en contra: Congo (Leopoldville), Checoslo
vaquia, Hungrfa, Mongolia, Polonia, Rumania, Repu
blica Socialista Sovi~tica de Ucrania, Uni6n de Re
pfiolicas Socialistas S()vi~ticas, Bulgaria, Repfiblica
Socialista Sovi~tica de Bielorrusia.

Abstenck.les: Ceilan, Etiopfa, Guinea, Costa de
Marfil, Jordania, L!bano, Mauritania, M~xico, Nueva
Ze16ndia, Peru, Portugal, Senegal, Somalia, Sudan,
TUnez, Estados Unidos de Am~rica,Argelia, Australia,
Austria, Birmania, Burundi, Camboya.

Por 50 votos contra 10 y 22 abstenciones, queda
aprobado el parrafo 1.
78. El PRESIDENTE: Vamos ahora a proceder a
votaci6n sobre el conjunto del proyecto de resoluci6n
[A/L.444/Rev.l], incluido su parrafo 1 de la parte
dispositiva.

Se !,,·!)cede a votacic5n nominal.
Ef&ctuado el sorteo por el Presidente, corresponrle

votar en primer lugar a Bulgaria.

Votos a favor: CamerUn, Canada, Republica Centro
africana, Chad, Chile, Chha, Crmgo (Brazzaville),
Costa Rica, Chipre, Dahomey, Dinamarca, Finlandia,
Francia, Guatemala, India, Indonesia, Irak, irlanda,
Israel, Italia, Jamaica, Jap6n, Kuwait, Liberia, Libia,
Luxemburgo, Madagascar, Malasia, Nepal, Parses
Rajos, Nigeria, Noruega, Pakistan, Panama, Paraguay,
SIerra Leona, Sudafrica, Espana, Suecia, Tailandia,
Tfinez, Turqura, Republica Arabe Unida, Reino Unido
de Gran Bretaiia e Irlanda del Norte, Venezuela,
Yugoslavia, Afganistan, Argentina, BMgica, Bolivia,
Brasil.

Votos en contra: BulgarL: , Republica Socialista
Sovi~tica de Bielorrusia, Congo (Leopoldville), Che
coslovaquia, Hungrfa, Mongolia, Polonia, Rumania,
Republica Socialista Sovi~tica de Ucrania, Uni6n de
Republicas Socialistas Sovi~ticas..

Abstenoiones: Birmania, Burundi, Camboya, Ceilan,
Etiopfa, Guinea, Costa de MarfH, Jordania, Laoib,
Liliano, Mauritania, M~xico, Nueva Zelandia, Perfi,
Portugal, Rwanda, Senegal, Somalia, Sudan, Esiados
Unidos de Am~rica, Argelia, Australia, Austria.

Por 51 votos contra 10 y 23 abstenciones, queda·
aprobado el proyecto de resoluci6n.
79. El PRESIDENTE: Con esto termina nuestro
examen del te::ma 25 del programa.

Se levanta la sesic5n a las 12.20 b.oras.
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Litho in U.N.

si el experimento tuviese ~xito, dicha ampliaci6n
fuese mucho menos costosa.
68. Como ya dije, hembs f.,ansado siempre que el
experimento se harra en una de las salas de comisi6n.
Por ello, nos p" ~ocup6 el hecho de que en la revisi6n
final del proyecto de resoluci6n, que acaba de dis
tribuirse, se recomendase que la experiencia se
hiciese en el propio sa16n de la Asamblea General.
Tenramos la impresi6n de que ello quiza fuese algo
mas costoso, pero, 10 que es mas importante atm,
tambi~n crefamos que si el equipo se instalase en
este sa16n, se resentirra un tanto su fndole experi
mental, y ello tenderfa, en nuestra opini6n, a influir
en forma mas precisa sobre la decisi6n definitiva
que quiza desease adoptar la Asamblea tras un ensayo
de un ano. En consecuencia hubi~semos preferido
muchG mas los t~rminos del proyecto de resoluci6n
tal como fue presentado en un principio, en que se
habrfa autorizado al Secretario General a hacer el
experimento, en el sa16n de la Asamblea General 0
en una sala de comisi6n. Por nuestra parte, hubi~

ramos aconsejado seguramente que se hiciese en una
sala de comisi6n. Por ello, en 10 que a nosotros
respecta, serra muy de desear que los patrocinadores
del proyecto de resoluci6n pudiesen volver a los
t(lrminos anteriormente, en que ,de ofrecfan las dos
posibilidades.
69. El PRESIDENTE: Han hablado todos ios oradores
inscritos, y vamos a pasar entonces a la votaci6n
sobre el proyecto de resoluci6n presentado por 16
Potencias [A/L.444/Rev.1].
70. Tiene la palabra el representante de la Uni6n.
Sovi~tica para una cuesti6n de orden.
71. Sr. MOROZOV (Uni6n de Republicas S.:>cialistas
Sovi~ticas) (traducido del ruso): Senor Presidente,
como ha propuesto pasar a votaci6n, desearfa pedir
que se sometiese a votaci6n separadamente el pa
rrafo 1 de la parte dispositiva. Esto es 10 primero
que deseaba proponer.
72. En segundo lugar, pido que la votaci6n sobre
dicho punta 1 de la parte dispositiva, asf como sobre
la totalidad del proyecto de resoluci6n, sea nominaL

73. Ademas, pido que se someta a votaci6n, tambi€m
en forma nominal, el segundo proyecto de resoluci6n,
sobre las consecuencias financieras.

74. Ademas, y aunque ella no es necesario, desearfa
sefialar que para que se pueda aprobar esta decisi6n,
habra que contar con los dos tercios de los votos,
segUn la Carta y el reglamento.

75. El PRESIDENTE: Como acaban de escuchar los
miembros de la Asamblea, el representante de la
Uni6n Sovi~tica ha pedido que se vote por sepnrado
el parrafo 1 de la parte dispositiva del pJ"oye.::to de
resoluci6n. Tambi~n ha pedido que la votaci6n sobre
ese parrafo y sobre el conjunto del proy""~·'o de re
soluci6n, sea nominal.

76. Desearfa aclarar al representante de la Uni6n
Sovietica que la Asamblea s6lo tiene a consideraci6n
un proyecto de resoluci6n y que no existe ninguno
sobre las consecuencias financieras del que se exa
mina, sino tmicamente un informe de la Quinta Co
misi6n [A/5645]. Por 10 tanto, hay un solo proyecto
de resoluci6n sometido a consideraci6n de la Asam
blea.

77. De acuerdo con el artrculo 91 del Reglamento y
en vista del requerimien~o formulado por el repre-
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